

Onishi Tatsuo 大西 達夫さん

エムリップ MLIP経営法律事務所 弁護士・弁理士 医療経営士1級

おおにし・たつお●早稲田大学法学部卒業。1995 年以降、千葉・大分・東京の各地方裁判所や広島 法務局勤務を経て、2006年、弁護士登録 (第一東 京弁護士会)。13年、MLIP経営法律事務所を開 設。13~17年、第一東京弁護士会総合法律研究 所医事法研究部会部会長。17年より厚生労働省 政策評価に関する有識者会議(医療・衛生WG)委 員。横浜市立大学医学部看護学科非常勤講師。日 本医事法学会会員、日本再生医療学会会員。医療 経営士1級

どを意識していると、

それが試験にも役立って

くると思います。

るべく簡潔に言いたいことの要点をまとめるな **5W1Hの原則に則って文章を組み立てる、な** 文章を書くことには慣れているので、

あまり苦

にはなりませんでした。

日常の仕事のなかで、

での出題となりますが、私自身は仕事のなかで

また、1級の1次試験は文章で回答する形式

を事前に頭に入れたうえで試験に臨みました。

電子カルテの導入状況など、数値の傾向

医療経営士の取得に取り組むことが大切自身の役割や業務内容に合わせて

をお聞かせください。 医療経営士1級取得者としての今後の目標

識と実践思考(手法)を有する」「理事長・病院 医療経営士1級は、「医療経営に関する専門知 続けていきますが、医療経営士1級取得者とし 師・医療機関を外からサポー 長とともに経営幹部として意思決定をサポ わっていく機会を増やしたいと思っています。 これまで取り組んできた法律専門家として医 医療経営面でよりプレイヤ 実践できる」ことの2つが到達レベルとさ トしていく業務は -としてかか

医療経営士

episode.20

直接的にかかわる機会を

医療経営士

取得者と

医療機関

の経営に

指した理由を振り返っていただけますか。

務所) に教えていただいたことがきっかけで医 士2級の岡本正さん(銀座パー 機関に関する法律案件の処理を適切に進めるた 所属弁護士会の医事法研究部会で、 トナー 医療経営

仒

何を考えているのだろうか。

どんな思いで医療経営士に挑戦し、

医療経営士1級の取得者は全国で120人を超えた。

増やしていきた

61

医療経営士1級取得者に語っていただく

「中村塾」への参加が 級取得を目指す後押しに

最初に、自己紹介をお願いします。

師・医療機関側の法律顧問業務や紛争解決に携 な位置を占めています。 理人を担当した経験から、 国立病院や国立大学病院での医療訴訟の国側代 政訴訟を担当する検事)として法務局に出向し、 代に訟務検事 (国を当事者とする民事訴訟や行 わっており、 ティック型法律事務所です。 私が代表を務めるMLIP経営法律事務所 複数の専門分野を標榜するタイプのブ 当事務所において医療法務は重要 弁護士登録後も医 私自身は裁判官時

組んでいきたいと考えています。 院・診療所の後継者不足は大きな問題であり、 地域医療の継続性を考えれば中・小規模の病 故による紛争のイメージが強いかも、 今後は事業承継の法律面でのサポートにも取り はM&Aに関する相談が増加傾向にあります など多岐にわたります。 医療機関における法律問題というと、 実際には未収金回収、倫理審査、労働紛争 医療経営士との出合い、上位級の取得を目 また最近、当事務所で しれません 医療事

療経営士という資格の存在を知りました。医療 -ズ法律事

> 考え、医療経営士の資格を取得しました。 めにも医療経営全般への理解が不可欠であると 2014年の2級取得後、

協会参与の中村彰吾先生が塾長を務める「中村 的に挑戦しようと決意しました。 れば当時弁護士ではいなかった1級取得に本格 れば厳しいと感じたこともあり、 や評価についてその道の大家の先生方と共通の G) 委員を務めるようになり、 の政策評価に関する有識者会議(医療・衛生W うかがい、医療政策や地域医療全体の課題解決 塾」に参加して「小医は病を癒し、 土俵で議論をするには1級レベルの見識がなけ らく期間が空きましたが、17年から厚生労働省 かけとなりました。その後業務多忙のためしば いと感じたことが、 と、個別の医療機関の経営向上とは切り離せな 大医は国を癒す」の諺にまつわるお話を 1級取得を考え始めるきっ 日本医療経営実践 医療政策の分析 せっかくであ 中医は人を

向けた勉強法の工夫を教えてください。 苦労したことはありますか。また、1級取得に ―医療経営士の取得に向けて勉強するなかで

的に沿って自分自身の創意工夫で事前準備を行 みは確かにあるものの、1級取得を目指した目 なり「何をすれば良いかわからない」という悩 ると1級は、ほかの試験と出題形式が大きく異 にも時間がかかってしまいました。それに比べ たのは2級でした。単純に範囲が広く、テキス トの冊数も最も多いので、テキストを一巡読む 3級・2級・1級の試験のなかで最も苦労し

ていければと考えています 今後、上位級を目指す医療経営士にアドバ

任するなど、医療機関の経営に直接的に参画し

れていますので、

たとえば医療法人の役員に就

イスやメッセージをお願いします。

病院等の規模に応じた医業収支の状況、

経費の

関等調査)の直近2~3回分に目を通しました。 議会が実施している医療経済実態調査(医療機 を聞いていたので、事前に中央社会保険医療協

から病院経営の数値分析が求められるという話

実際に1級に挑戦するにあたっては、経験者

得の成果を日常業務にフィードバックさせるこ 内容に応じて、それに見合った等級を目指すと が私の意見です。 なく、全員が1級を目指す必要はないというの 得た知識や見識を自身の仕事に活かしていくと 分と考えている方もいらっしゃると思います。 点から捉えるための知識や見識が得られれば十 とができるはずです。 大切ではないでしょうか。そうすれば、資格取 いう視点から言えばそれは決して悪いことでは 業務の質を高めたり、 るなかで医療経営士を取得しているため、日常 いう視点で医療経営士の取得に取り組むことが 多くの方が仕事をしながら時間的な制約があ 組織におけるご自身の役職や役割、業務 上位級の取得ありきというよ 自身の仕事を俯瞰的な視

確にしたうえで取り組んでいただけると良いと 療経営士を取得したいのかという目的意識を明 りを支えてくれることでしょう。何のために医 は十分に足りるものだと言えます。そのモチ であれば、それは1級を目指す動機づけとして 考えた結果、 ベーションが、最終的な目標の達成までの道の そして、 自身の仕事や役割と照らし合わせて やはり1級を取得したいと思うの

7 月刊 医療経営士 2023.5 2023.5 月刊 医療経営士 6